

Liberación

Agua robada suministrada en municipios del Edomex costaba hasta 59% más por acaparamiento

Martha Romero
Mientras el costo regulado promedio de una pipa de agua es de mil 131 pesos por cada 10 mil litros para uso doméstico, en la región de Ecatepec era comercializada con sobrecosto de 59%, en Cuautitlán del 41.4%, en Tlalnepantla del 32.42% y en Toluca de casi 10%, porcentajes que se incrementaban para el uso industrial y residencial de alta plusvalía.

Implementan drones para impulsar la producción agrícola mexiquense



Lidera DGA los trabajos de limpieza en Lago de San Antonio



Campesinos anuncian bloqueos en el país, demandan apoyo para comercializar y cultivar maíz



Proponen una cuota adicional por emplacar autos de lujo; contribuciones se destinarían al transporte masivo y mejora de vialidades





Picaporte

- 1 La PresidentA en Edomex.
-) Festival de las Almas Valle de
- la Alito, el chiste de la semana (y



"El arte fotográfico no conoce fronteras, ni tiene pasaportes, ni necesita visas", dijo Graciela Iturbide, mexicana de cepa, en el Teatro Campoamor, en Oviedo, España, al recibir el Premio Princesa de Asturias, en la categoría de las Artes y las Concordias, en donde la hija del Rey de España se lució.

'El Insurgente' funcionará al 100% a fin de enero, confirman Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez



La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó la supervisión de la tercera y última etapa de pruebas del tramo Santa Fe-Observatorio del Tren Interurbano 'El Insurgente', acompañada por la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina.

Inaugura Azucena la 1^a Casa del Adolescente en Ecatepec, funcionarán 26 más el año próximo



Empresarios celebran la lucha contra huachicol de agua, piden no suspender el suministro



Reconoce Montoya la entrega y aportación social del personal médico de Naucalpan



Propondrá el Verde eliminar crueldad animal en Edomex: Couttolenc



■ Martha Romero ientras el costo regulado promedio de una pipa de ∎agua es de mil 131 pesos por cada 10 mil litros para uso doméstico, en la región de Ecatepec era comercializada con sobrecosto de 59%, en Cuautitlán del 41.4%, en Tlalnepantla del 32.42% y en Toluca de casi 10%, porcentajes que se incrementaban para el uso industrial y residencial de alta plusvalía.

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) indicó que con la Operación Caudal que se implementó el pasado fin de semana en 48 municipios mexiquenses para combatir el lucro ilícito del agua, con base en denuncias ciudadanas e información aportada por el Centro Nacional de Inteligencia (CNI), así como por autoridades municipales iniciaron los expedientes de investigación.

Las investigaciones identificaron cadenas de comercio ilícito de agua que utilizan pozos sin autorización alguna, o con infraestructura mecánica y eléctrica para su sobre explotación, además detectaron redes ilícitas en donde se hurtaba el líquido para posteriormente ser distribuido y comercializado con tarifas abusivas sin que los recursos fueran incorporados al erario público o a algún organismo administrador.

Para la distribución, a través de prácticas de acaparamiento, utiliza-

Agua robada suministrada en municipios del Edomex costaba hasta 59% más por acaparamiento



ban pipas de diferentes capacidades, incluso tipo tráiler denominadas "salchichas", sin los permisos obligatorios.

El agua extraída de los pozos clandestinos no era procesada para potabilizarla y sólo era clorada, lo que tendría potencial afectación a la salud de quien las adquiría, además de que la ciudadanía era obligada a comprar el líquido solamente a los transportistas agremiados a alguna organización, para lo cual identificaban sus transportes con logotipos y calcomanías.

Dichas acciones eran llevadas a cabo por organizaciones sociales con fachada de sindicatos, como los autodenominados Unión de Sindicatos y Organizaciones Nacionales, 'USON'; Alianza de Autotransportistas, Comerciantes y Anexas de México, 'ACME'; 'Los 300' y/o 'Unión 300'; 'Libertad'; '25 de Marzo', '22 de Octubre' y 'Chokiza', entre otros, así como comisariados ejidales, particulares o en complicidad con autoridades.

También identificaron prácticas extorsivas, de acaparamiento, despojo de agua, robo, encubrimiento y abuso de autoridad.

Por ello, la FGJEM solicitó mandamientos judiciales para la ejecución de 152 técnicas de investigación de cateo, de las que 142 fueron autorizadas por la Autoridad Judicial. Para dar atención a las solicitudes, el Poder Judicial del Estado de México designó Jueces de Control Especializados que durante más de 72 horas ininterrumpidas atendieron la Operación Caudal.

Durante las acciones operativas desplegadas de manera simultánea en 48 municipios fueron intervenidos 189 inmuebles a través de 142 técnicas de investigación de cateo y 47 inspecciones, en donde fueron localizados 51 pozos y 138 tomas de agua clandestinas.

Fueron asegurados 322 transportes tipo pipas de diferentes capacidades, 37 vehículos diversos y detuvieron a siete sujetos en flagrancia, dos de ellos por su probable participación en el delito contra el correcto funcionamiento de las instituciones de seguridad pública, dos más por portación de arma prohibida, dos por delitos contra el servicio público y distribución del agua, y un sujeto por ataque peligroso y portación de arma prohibida, quien habría accionado un arma de fuego para evitar la inspección de un inmueble en el municipio de Lerma.

Por ello, la Fiscalía Mexiquense ejercerá acción penal en contra de diversos objetivos identificados como integrantes relevantes de organizaciones sociales que operan bajo la fachada de sindicatos, así como de servidores públicos y particulares, por su probable intervención en los hechos constitutivos de delito que dieron origen a dicho operativo.

Cabe señalar que las fuerzas de los tres órdenes de gobierno se desplegaron en Acolman, Almolova de Juárez, Amecameca, Atenco, Calimaya, Chalco, Chicoloapan, Chimalhuacán, Coacalco, Coyotepec, Cuautitlán, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Huehuetoca, Huixquilucan, Ixtapaluca, Ixtlahuaca, Jilotzingo, La Paz, Lerma, Melchor Ocampo, Metepec, Naucalpan, Nezahualcóvotl, Nicolás Romero, Ocovoacac, Otumba, San Antonio la Isla, San Felipe del Progreso, San Martín de las Pirámides, Santa María Rayón, Soyaniquilpan, Tecámac, Tejupilco, Teoloyucan, Teotihuacán, Tepotzotlán, Texcoco, Tezoyuca, Tianguistenco, Tlalmanalco, Tlalnepantla, Toluca, Tultepec, Tultitlán, Valle de Bravo, Zinacantepec y Zumpango.

(Foto: Especial Portal)

Director General Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial Hernández Sánchez

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Lunes 27 de octubre de 2025 Año 26, No. 7380 Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autori-zación. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pe pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apegarse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable: Esteban Rivera Rivera

Portal Liberación es una publicación de Esteban Rivera Rivera. Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional Medio certificado ante Padron Nacional de Medios (http://pnmi. segob. gob. m/ PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&me-dio=3) Circulación y Cobertura certificadas sor : Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

Empresarios celebran la lucha contra huachicol de agua, piden no suspender el suministro

nte la clausura de tomas clandestinas y pozos de agua en el Estado de México, empresarios de la Unión Industrial del Estado de México (UNIDEM), señalaron que este sector resultaron afectados, por lo que pidieron a las autoridades garantías en el suministro del líquido para no afectar más a la población.

Francisco Cuevas Dobarganes, director general de la UNIDEM, celebró las acciones de la Fiscalía junto a fuerzas policiacas de los tres niveles de gobierno para erradicar el lucro del vital líquido; sin embargo, consideró que la operación debió hacerse de forma gradual.

"El robo de agua en el Estado de México era un problema que sin duda se tenía que resolver, no hay nada peor que se lucre con el agua y que a las familias y empresas les llegue con sobre precio, esto porque algunas bandas utilizan esa situación para ganar dinero indebidamente".

De acuerdo a los empresarios, el operativo contra el huachicol en 48 municipios que clausuró al menos 51 pozos y 138 tomas clandestinas, afectó clínicas, hospitales públicos y privados así como empresas que benefician a millones de habitantes.

Detallaron que los principales municipios que resultaron afectados fueron Nezahualcóyotl, Ecatepec, Tlalnepantla, Coacalco y Tultitlán donde señalaron que se puede generar un problema de salud principalmente en clínicas y hospitales.

"Ya desde el viernes, algunas empresas en Nezahualcóyotl, Ecatepec, Tlalnepantla, Coacalco y Tultitlán, principalmente, empezaron a reportarnos que no contaban con agua. esto debido a que no disponen con tomas fijas conectadas a los sistemas de agua municipales o sistemas concesionados, es por ello que deben de comprar el líquido transportado en pipas y que es extraído de pozos particulares", comentó.

Agregaron que muchas fábricas sobre todo las pequeñas y medianas, requieren agua potable para sus procesos productivos y la mayoría la adquieren por medio de pipas.

"Las empresas que se dedican al giro de alimentos, si no tienen agua. deben dejar de funcionar, porque si no se limpian los pisos y superficies, no se cuenta con el grado alimenticio que pide la Secretaría de Salud".



El director general de UNIDEM indicó que ante las clausuras también el desabasto provoca daños severos en el sector industrial y habitacional, por lo que se debe de buscar alternativas viables en corto

Comentó que ha mantenido contacto con personal de la Fiscalía y gobiernos municipales quienes han mostrado sensibilidad en busca de encontrar soluciones para evitar una crisis que lleve a problemas de salud, seguridad, empleo y en afectaciones a la cadena productiva.

Dijo que existe la alternativa de comprar agua que se cargue en municipios donde no aplica el operativo o también, traer agua de la Ciudad de México, Querétaro, Hidalgo o Morelos; sin embargo los choferes son amenazados con represalias a

Por último señalaron que se está trabajando en un diálogo con las autoridades para llegar a un arreglo y no se perjudique a la ciudadanía..

(Foto: Especial Portal)



Campesinos anuncian bloqueos en el país, demandan apoyo para comercializar y cultivar maíz

MARTHA ROMERO

roductores de maíz del Estado de México se unirán al paro nacional que se llevará a cabo este lunes 27 de octubre, lo que implicará bloqueos y movilizaciones en distintas carreteras y avenidas del país, con el fin de exigir precios justos y denunciar lo que califican como "abandono del campo" por parte de las autoridades.

Los productores mexiquenses, sobre todo del norte de la entidad, advirtieron sobre el posible cierre de la caseta de Atlacomulco y la suspensión del suministro de agua del sistema Cutzamala a partir de las 9:00 de la mañana, como parte de las acciones implementadas para presionar y sean vistos por las autoridades.

El presidente del Sistema Producto-Maíz del Estado de México, Vicente Álvarez Delgado, advirtió sobre la grave crisis agrícola que enfrenta la entidad, ya que en los últimos seis años la producción de maíz ha caído 70%, situación que pone en riesgo la autosuficiencia ali-

mentaria nacional debido a la falta de apoyo institucional.

Dichas medidas se suman a las manifestaciones registradas el pasado 14 de octubre, por lo que bajo el lema de "Sin maíz no hay país, sin agricultores no hay comida", los productores agrícolas de todo México anunciaron este paro nacional.

La protesta está dirigida al gobierno federal, específicamente al titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Julio Berdegué Sacristán, a quien acusan de ser incapaz de atender la crisis del sector agrícola y cerrar el diálogo con las organizaciones campesinas.

Los integrantes del Frente Nacional por el Rescate del Campo Mexicano (FNRCM) denunciaron que Berdegué Sacristán impidió la participación de sus representantes en una reunión realizada el 17 de octubre en la Secretaría de Gobernación, donde se plantearon demandas clave como la fijación de un precio justo para la cosecha y la exclusión del maíz mexicano de los mecanismos especulativos

del T-MEC, que vinculan su valor a la Bolsa de Chicago, dominada por corporaciones agrofinancieras.

Agrupaciones como 'Amigos por el Campo' preparan marchas pacíficas y bloqueos en vías estratégicas, entre ellas, la autopista Guadalajara-Colima y la carretera Nogales, en Zapopan, Jalisco.

Mientras tanto, productores del Bajío, particularmente de Guanajuato, Michoacán y Jalisco mantienen negociaciones con el gobierno federal para establecer un precio de garantía de 7 mil 200 pesos por tonelada, cifra que consideran indispensable para frenar el deterioro del campo mexicano y recuperar la rentabilidad de la producción nacional.

Cabe señalar que el paro de este lunes 27 de octubre será una de las movilizaciones campesinas con la que los agricultores buscan no solo defender su sustento, sino también recordar que el maíz es la base de la alimentación y la identidad de México.

(Foto: Especial Portal)

Reconoce Montoya la entrega y aportación social del personal médico de Naucalpan

n el marco del Día del Médico y la Médica, el presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, reconoció la labor, compromiso y vocación de servicio del personal de salud que atiende diariamente a la población que carece de servicios de seguridad social, con lo que cumplen un papel esencial en la construcción de un municipio más saludable y solidario.

Durante un encuentro realizado en la Clínica de Especialidades del Sistema DIF Municipal, el alcalde subrayó que la salud, desde una visión humanista, no se limita a diagnósticos o procedimientos, pues también es importante dar confianza, escucha y acompañamiento.

"No es un tema de manual, sino de compromiso, de ética y de tener un corazón profesional que pone al otro por delante. Les invito a seguirse preparando e innovando en los procesos de atención", expresó.

Montoya Márquez resaltó el valor de la Clínica de Especialidades, que ofrece una atención integral a través de servicios de nutrición, psicología infantil y juvenil, tera-



pia, optometría y odontología, entre otros, brindando entre 80 y 100 consultas diarias que contribuyen al bienestar de la población.

Acompañado por la presidenta honoraria del DIF Municipal, el alcalde anunció que se contempla invertir más recursos para mejorar las condiciones de atención y responder a las necesidades del personal de salud. "Nuestro compromiso es seguir impulsando su labor, trabajar de la mano con ustedes y estar atentos a los requerimientos que se presenten", puntualizó.

Asimismo, enfatizó que mantener la cercanía con los pacientes es esencial: "Cada vida atendida y cada historia de superación que aquí comienza es un paso hacia un Naucalpan más justo, más fuerte y más solidario".

Durante el acto, la subdirectora de Asistencia a la Salud del SMDIF, Blanca Estela Rodríguez Jaramillo, y el jefe de Atención Médica, Omar Alejandro Pedraza García, reconocieron el respaldo del alcalde al sector salud. También se entregaron reconocimientos a la doctora Irma Yolanda García Hernández y al doctor Raúl Jaime Ortiz Freyre por su destacada trayectoria.

(Foto: Especial Portal)



27 De Octubre Todos A la Caseta de Atlacomulco Sin Maíz No Hay Pais

Inaugura Azucena la 1ª Casa del Adolescente en Ecatepec, funcionarán 26 más el año próximo

a presidenta municipal de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss, inauguró la primera de 27 Casas del Adolescente, donde jóvenes podrán acudir a recibir atención médica, psicología, ortodoncia, nutrición entre otros servicios, dijo que en una primera etapa se atenderá a 4 mil jóvenes.

La mañana de este domingo, la alcaldesa Azucena Cisneros Coss acudió a la colonia La Guadalupana donde inauguró la primera Casa del Adolescente, que atenderá a jóvenes con adicciones y problemas de salud.

Dijo que esta Casa de Adolescente es la primera de 27 que van a abrir, y las restantes 26 funcionarán el próximo año.

"En una primera etapa, pensando en 4,000 jóvenes, pero hablamos, acuérdense, de 26 casas más que el próximo año estaremos ya en comisiones de abril desde dónde se van a establecer los protocolos", diio

La Casa del Adolescente cuenta con áreas de medicina, psicología, ortodoncia, nutrición, psiquiatría, dental, terapia infantil, ginecología, pediatría, usos múltiples entre otras áreas.

Explicó que se van a establecer los protocolos integrales para las demás casas adolescentes para construir experiencias prácticas a favor de los adolescentes.

Al evento acudieron representantes de los países Francia Marie Rose-Moro, directora de la Casa del Adolscente de París Maison de Solenn y de Marruecos Ghizlane Benjelloun miembro de la Unión de Mujeres, quienes capacitaron al personal.

Por último, Azucena Cisneros Coss dijo que su gobierno tiene un gran compromiso con los jóvenes y la niñez de Ecatepec, por lo que seguirán trabajando por los ciudadanos

(Foto: Orlando Salinas)



'El Insurgente' funcionará al 100% a fin de enero, confirman Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez

a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó la supervisión de la tercera y última etapa de pruebas del tramo Santa Fe-Observatorio del Tren Interurbano 'El Insurgente', acompañada por la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez,

y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina.

"A partir de ahora inicia el periodo de pruebas, que es muy importante porque requiere pruebas de la señalización, la certificación, son alrededor de tres meses de pruebas para poderlo poner a punto, eso significa que a finales de enero del 2026 ya se podrá usar para toda la población", indicó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Por su parte, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez destacó la importancia de impulsar proyectos integrales que contribuyen a mejorar



la calidad de vida de la población.

"Presidenta, en el Estado de México seguiremos trabajando con ese proyecto que tienes de darle mejor calidad de vida a nuestros ciudadanos y sé que lo vamos a lograr con tu apoyo", expresó la gobernadora Delfina Gómez.

Clara Brugada, jefa de gobierno de la CDMX, señaló que el Complejo Observatorio se convertirá en la gran puerta poniente para conectar al Estado de México con la capital del país y agradeció el trabajo conjunto con el gobierno de México y mexiquense para mejorar la conectividad de esta zona.

Las autoridades comenzaron el recorrido en la estación de Santa Fe haciendo una escala en Vasco de Quiroga, para después continuar hasta la estación Observatorio, dentro de esta realizaron el trasbordo al metro de la Ciudad de México hacia la estación Juanacatlán.

La obra total tendrá 58 kilóme-

tros de longitud, el recorrido será de 40 minutos y atenderá una demanda diaria de 240 mil usuarios, con un beneficio para cinco millones de habitantes, además contará con siete estaciones, 16 trenes y tendrá un costo de 15 hasta 90 pesos.

Actualmente el Tren Interurbano 'El Insurgente' recorre 50 kilómetros de Zinacantepec a Santa Fe con 8 trenes. Desde su inauguración en septiembre de 2023, ha atendido a 12.6 millones de personas.

En el recorrido participaron el Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina; el Titular de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, Andrés Lajous Loaeza; el Director General del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, Jorge Mendoza Sánchez, así como directoras, directores y representantes de las empresas que participan en la obra del tren.

(Foto: Especial Portal)





Derecho de Picaporte

- 1 Sheinbaum Gómez Brugada.
- I La PresidentA en Edomex.
-) Festival de las Almas Valle de Bravo.
- **1** Alito, el chiste de la semana (y del sexenio).

Nuevamente la PresidentA Claudia Sheinbaum Pardo estuvo en el Estado de México, en Chalco, donde junto con la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, inauguraron un nuevo campus de la Universidad Nacional Rosario Castellanos, que beneficiará a más de cinco mil estudiantes. La Jefa del Ejecutivo Federal reconoció el trabajo de la mandataria estatal, lo cual habla de la cercanía entre ambas morenistas, a las que se suma la Jefa de Gobierno de la vanguardista por liberal e izquierdista (al igual que ahora el Edomex que tantas décadas se había tardado) CDMX, Clara Brugada Molina, mismas que ayer domingo llegaron a la estación Santa Fe del Tren Interurbano México-Toluca para realizar las pruebas de la última sección de este transporte. Ante esa terna electoralmente poderosa por los votos que aportan las dos entidades más pobladas y, por lo tanto, con las listas nominales más grandes del país, y justo donde la oposición está más disminuida ... NOTAS CORTAS: A propósito, ante el "relanzamiento" del PAN y las bravuconadas de Alito, el político más desprestigiado del país que tiene más memes que votos como se lo dijo una de sus entrevistadoras favoritas, en la reciente encuesta de la empresa Demoscopia Digital, de las 17 gubernaturas que se disputarán en 2027, Morena se quedaría con casi todas ellas, ganando en 15 reteniendo las que ya tiene y arrebatándole al PAN Chihuahua, muy probablemente con la senadora Andrea Chávez y al PVEM San Luis Potosí, aunque ahí van en alianza. Acción Nacional, el partido conservador, conservaría Aguascalientes y Querétaro ¿Y el PRI? ¡Ninguna! Y menos ahora que ya lo dejó solo el

Feria y Festival Alfeñique 2025, que sigue rompiendo récords de asistencia tanto en el centro no solo en los portales sino en otros puntos como el Mercado Morelos que tuvo al cuarteto de cuerdas Tollocan, de Octavio Vladimir Cruz Venancio, las actividades culturales y, sobre todo los conciertos del Alfeñique Rock con bandas como Molotov, Liran Roll v los regios de Plastilina Mosh (y los que faltan), o Metepec con su va tradicional Festival Internacional de Arte y Cultura Quimera 2025 que tuvo muchas presentaciones donde El Tri de Alex Lora paralizó la Ciudad Típica, sino que ahora se suma Valle de Bravo con su la 23ª edición del Festival de las Almas, que empezó este 25 y concluye el 2 de noviembre con las presentaciones de Congal Tijuana, mañana martes 28; Río Roma, el miércoles 29; ∏Aleks Syntek, jueves 30; El ∏Inspector, sábado 1 de noviembre y Motel, domingo 2 que es el concierto de clausura. Todos son eventos gratuitos. Bien por la alcaldesa vallesana Michelle Núñez ... En el marco del Día del Médico, el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, acudió a la

panismo ... No solo Toluca con su

Clínica de Especialidades del Sistema DIF Municipal para reconocer la labor del personal médico. "No es un tema de manual, sino que es una cuestión de compromiso, de vocación, de servicio, de ética y de tener un corazón profesional que pone al otro por delante, por eso en este día les invito a que sigamos preparándonos, innovando en los procesos de atención", dijo el edil ... Y hablando de Naucalpan, Provecto Social Naucalpan AC que preside el ex diputado local y líder moral del SUTEYM, David Parra Sánchez, participó en Puebla en el 25 Aniversario Internacional de "La Carta de la Tierra", una declaración internacional de principios éticos para una sociedad sostenible y pacífica ... El edil priísta de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, celebró son los servidores públicos municipales el "Día del Servidor Público Sindicalizado" ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman, participó en el 2.º Foro de Prevención del Maltrato Animal del Gobierno del Estado de México, "reforzando nuestro compromiso con la conciencia, la protección y el bienestar de todos los seres sintientes, aseveró la alcaldesa ... La Dipu-

tada Local del PT, Anai Esparza Acevedo rindió su Primer Informe de Actividades Legislativas y de Gestión Social en Zinacantepec, donde estuvo acompañada por sus compañeros petistas Ernesto Santillán Ramírez e Isaac Hernández Méndez (el otro PT) y Ana Yurixi Leyva Píñón, así como el diputado federal y comisionado de la dirigencia nacional petista en el estado, Reginaldo Sandoval Flores, entre muchos otros. Fue reconocida por la comunidad cubana que ha recibido ayuda de la legisladora, así como por quienes ha recibido distintos apoyos ... Desde este espacio felicitamos a nuestro amigo Alberto Gándara Ruiz Esparza por el inicio de su encargo como Presidente del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios CPC Edomex, para el periodo Octubre 2025 - Octubre 2026 iUn metalero abrazo! ... Y para que inicie la semana sonriendo a carcajadas, les dejamos este chiste involuntario: Alito se destapara para la candidatura presidencial de 2030, ija jajá! ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@ hotmail.com



I diputado Ernesto Santillán Ramírez (PT) propuso que los vehículos de alta gama (con valor superior a 550 mil pesos) que decidan emplacar en el Estado de México paguen una contribución anual equivalente a un mes de la Unidad de Medida y Actualización (UMA), cuya suma, con base en su estimación vigente (113.14 pesos diarios), equivaldría a 3 mil 439.46 pesos.

La iniciativa pretende evitar la evasión del pago de contribuciones por parte de dueños de vehículos de alta gama que actualmente emplacan en entidades como Morelos para eludir el pago de tenencia, pese a circular y utilizar diariamente las vialidades del Estado de México.

El legislador señaló que este fenómeno representa una pérdida importante de ingresos para la entidad, además de generar una injusticia fiscal, pues quienes poseen vehículos de menor costo sí cumplen con sus obligaciones de refrendo y control vehicular, mientras que automóviles de lujo evaden el pago mediante registros en domicilios simulados.

En caso de incumplimiento en el pago de esta contribución, se

Proponen una cuota adicional por emplacar autos de lujo; contribuciones se destinarían al transporte masivo y mejora de vialidades

aplicará el impuesto de tenencia vehicular tradicional, equivalente al 3% del valor de factura del vehículo, considerando modelo y antigüedad.

El proponente mencionó que la entidad cuenta con el parque vehicular más grande del país, con más de 8 millones de vehículos que circulan diariamente, según datos de la Secretaría de Finanzas estatal correspondientes a 2024.

En este contexto, los ingresos obtenidos por derechos de control vehicular, refrendo y tenencia representan una fuente esencial de financiamiento para obras y servicios públicos.

"Los recursos recaudados a través de este mecanismo podrían destinarse al fortalecimiento de la infraestructura vial primaria, así como al sistema de transporte masivo estatal, garantizando la movilidad en el Estado de México", expresó en sesión deliberante.



La propuesta también pretende otorgar a la Secretaría de Movilidad estatal la facultad para programar, formular, dirigir, coordinar, ejecutar, evaluar y controlar las políticas y programas en materia de aprovechamiento de las vías públicas, así como de la infraestructura vial primaria; además de supervisar el mantenimiento de la infraestructura vial, para que se conserve en condiciones óptimas de funcionalidad, durabilidad y seguridad, lo cual implica un sistema constante de mantenimiento preventivo y correctivo.

Contempla modificaciones al Código Financiero y a la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del Estado de México y sus Municipios, a fin de fortalecer la recaudación fiscal sin imponer cargas excesivas a la mayoría de las personas automovilistas, asegurando una aportación justa por parte de quienes poseen vehículos de mayor valor.

(Foto: Especial Portal)



Con singular alegría

GILDA MONTAÑO

Arte y descuido...

"El arte fotográfico no conoce fronteras, ni tiene pasaportes, ni necesita visas", dijo Graciela Iturbide, mexicana de cepa, en el Teatro Campoamor, en Oviedo, España, al recibir el Premio Princesa de Asturias, en la categoría de las Artes y las Concordias, en donde la hija del Rey de España se lució.

Dentro de la cantidad desmedida de notas verdaderamente terribles que tiene mi país, de la asombrosa vertida de corriente de lodo y anegación de pequeños lugares, o grandes, que se han hecho en cuatro estados hermosos de la República Mexicana, y de la estúpida celebración de la Cámara de Diputados, que sin ninguna sensatez ni sentimiento, se pusieron a bailar La Boa, con todo y la Sonora Santanera, en lugar de esa canción para niños: Soy una serpiente, que anda por el bosque, buscando un pedazo de su cola..., --que les hubiera quedado mejor--, veo una nota verdaderamente maravillosa: una mujer mexicana y Tlaloc,

con todo y su Museo Nacional de Antropología e Historia, ganaron para México y los mexicanos, un gran reconocimiento.

Cómo me da alegría que todas las primeras páginas de todos los periódicos nacionales y algunos internacionales saquen una fotografía de la siempre llena de amor de Graciela Iturbide, que aún a sus más de 80 años juegue con la vida y la agradezca siempre, en cada una de sus tomas preciosas y con un significado importante: valorar a los indígenas de su país maravilloso: México.

El Museo Nacional de Antropología e Historia que creó alguna vez el prestigiadísimo, sensible y señorial arquitecto don Pedro Ramírez Vázquez, hacedor también de la monumental Villa de Guadalupe.

Cuando usted va al Museo, o se encuentra una fotografía de Graciela, se llena de orgullo. El Museo, está catalogado como uno de los mejores del Mundo.

Primero lo recibe Tláloc, monolito de origen náhuatl, piedra de los tecomates o jícaras, escondida por los coatllinchenses, de 168 toneladas y 7 metros de altura, --del que alguna vez contaré lo difícil que fue trasladarlo—desde San Miguel Coatlinchán, municipio de Texcoco, Estado de México.

Luego, esa fuente, que está sustentada en una colosal columna de donde emana agua fresca, y luego ríos de agua viva, que vuelven una y mil veces a resonar y refrescar el ambiente de todos los que allí se encuentran, y del México nuevo y no tan nuevo: éste se hizo en 1966.

La página del Museo dice: En los primeros años del México independiente, cuando el país debatía entre liberales y conservadores, fue necesaria la creación de la construcción de una identidad común en la que el pasado prehispánico tuviera cabida. Fue así que en 1822 Lucas Alamán solicitó al entonces emperador Agustín de Iturbide establecer un Conservatorio de Antigüedades y un gabinete de Historia Natural en los salones de la Real y Pontificia Universidad de México.

Ambos se conjuntaron y para 1825, se convirtieron en el Museo Nacional Mexicano, cuyo primer conservador fue el presbítero Isidro Ignacio de Icaza.

Puede considerarse a este recinto como el primer museo de México, establecido para "reunir y conservar cuanto pudiera dar el más exacto conocimiento del país, de sus orígenes y de los progresos de la ciencia y de las artes".

Y así la historia, que es bien larga. Maximiliano de Habsburgo en 1865 le dio el espacio de lo que ahora es el Museo Nacional de las Culturas; Vino la revolución juarista cuando finalmente el Museo Nacional de México abrió sus puertas a la primera exhibición de arqueología e historia del país.

En los últimos años del siglo XIX, Porfirio Díaz mostró un interés personal por la arqueología, que se reflejó en la selección del pasado prehispánico como instrumento político dedicado a fomentar el nacionalismo. El 16 de septiembre de 1887, se inauguró en el Museo el Salón de Monolitos., en donde las esculturas de gran formato que habían permanecido en el patio, y las que se sumaron como la Piedra del Sol, o la Chalchitlicue, --que era la deidad de los ríos, lagos, arroyos y mares,-- fueron trasladadas: una desde la Catedral, otra desde Teotihuacan.

Así, casi desde su creación, tenía como función un centro educativo que que mediante conferencias, cursos sobre historia, etnología, antropología y lenguas indígenas y geografía general se sumaron.

Así, en 1911 Justo Sierra funda la escuela Internacional de Arqueología y Etnología Americanas, en convenio con las universidades de Columbia, Harvard y Pensilvania. Y así largos momentos de la historia.

Lázaro Cárdenas decidió que el Castillo de Chapultepec se convirtiera en el Museo Nacional de Historia, lo que hizo que todas las piezas posteriores a la época colonial se mudaran a ese espacio.

Hoy en día, el Museo Nacional de Antropología es reconocido como uno de los espacios museísticos más emblemáticos para la salvaguardia del legado indígena de México.

Ellos todos, más Graciela Iturbide, más don Pedro Ramírez Vázquez, trabajaron mucho para que las generaciones que estuvieron desde que este se instalara en el lugar más bello de Paseo de la Reforma, al que le abre sus puertas el monumental Tláloc, encontraran las raíces culturales de este México que resiste y resiste.

Y que ese pedazo de Boa que osaron bailar los diputados, nunca se encuentre en su camino.

gildamh@hotmail.com

■1 Coordinador del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la LXII Legislatura del Estado de México, y dirigente estatal del partido, José Alberto Couttolenc Buentello, reafirmó el compromiso de su bancada con la protección y el bienestar de los seres sintientes, al anunciar que presentará una propuesta legislativa para eliminar toda forma de crueldad en las corridas de toros y garantizar eventos más respetuosos y libres de sufrimiento.

"No buscamos la prohibición del evento, sino eliminar el acto de matar al toro; es decir, que solo exista la toreada, sin hacer daño al animal", subrayó el legislador, al destacar que esta propuesta retoma el espíritu de los acuerdos alcanzados en la Ciudad de México, donde se avanzó hacia espectáculos sin violencia.

Propondrá el Verde eliminar crueldad animal en Edomex: Couttolenc

Couttolenc Buentello recordó que esta causa ha sido una bandera constante del Partido Verde, y que él mismo presentó dos iniciativas previas en el Congreso mexiquense: la primera, en 2018, para prohibir las corridas de toros y sancionar eventos que implicaran sufrimiento animal, y la segunda, en 2021, que reforzaba las disposiciones en materia de bienestar y protección de los seres sintientes. "Es un tema que venimos defendiendo desde hace muchos años; forma parte de nuestro ADN y de los valores que identifican al Verde", enfatizó.

El legislador explicó que la nueva propuesta será presentada durante el actual periodo ordinario de sesiones, con el respaldo unánime de su Grupo Parlamentario. Detalló que, tras reunirse con representantes de las organizaciones que recientemente se manifestaron pacíficamente fuera del Congreso mexiquense, se acordó colaborar estrechamente en la construcción de una ruta legislativa que garantice un dictamen sólido y consensuado.

"La idea es que si algún otro grupo parlamentario presenta su propuesta, podamos debatirla y unificar esfuerzos para lograr un solo dictamen que elimine toda forma de crueldad y fortalezca el respeto hacia los seres sintientes", señaló.

Finalmente, el coordinador del grupo parlamentario destacó que el Verde impulsa una agenda ba-



sada en el diálogo, el respeto y la construcción de acuerdos.

"Defender a los animales es defender la vida misma. En el Verde seguiremos encabezando las causas que protegen lo que amamos: nuestro entorno, nuestra gente y nuestros seres sintientes", concluyó.

(Foto: Especial Portal)

Implementan drones para impulsar la producción agrícola mexiquense

□ l gobierno del Estado de ◀ México, a través del Institud to de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex), impulsa la modernización del campo con drones T40 de uso agrícola y operadores certificados, en beneficio directo de las y los productores mexiquenses.

Esta tecnología se usa para la aplicación de fertilizantes y herbicidas agroecológicos; además, se utiliza en terrenos para esparcir semillas y cuerpos de agua, a fin de acercar el alimento a peces.

El servicio, que cuenta con un subsidio de hasta el 50%, ha atendido 600 hectáreas y beneficiado a 80 productores de municipios como Acambay, Almoloya de Juárez, Atlacomulco, Jocotitlán, Metepec, San Felipe del Progreso y Villa del Carbón.

Noé Aguirre González, jefe de Investigación del Departamento Agrícola del Icamex, señaló que "El uso de los drones en la agricultura tiene varios beneficios, uno de los principales es el ahorro de agua, se estipula que se economiza más o menos el 90%; otro de los beneficios es cuando la maquinaria

agrícola no se encuentra en condiciones para entrar al terreno por exceso de humedad".

Cabe señalar que el dron agrícola se ha consolidado como un aliado del campo mexiquense, al ser una tecnología incluyente que fortalece y vuelve competitivo al pequeño productor.

"Mi experiencia es muy grata, uno sabe que está aportando un granito de arena ya que estas son tecnologías que difícilmente llegan a los pequeños productores, los productores se quedan muy contentos con el servicio", señaló Fausto Vidal García, operador cer-

Los operadores del Icamex coinciden en que el servicio reduce el uso de agroquímicos, mejora la producción agroecológica, permite cubrir grandes superficies en pocas horas, disminuye gastos por maquinaria y jornales y asegura aplicaciones precisas.

Las personas productoras interesadas en aprovechar este servicio pueden comunicarse de lunes a viernes, de 09:00 a 18:00 horas, al 722-232-2641 o al correo electrónico icamexdg@edomex.gob.mx.

(Foto: Especial Portal)



Lidera DGA los trabajos de limpieza en Lago de San Antonio

ajo la encomienda de más te-Brritorio y menos escritorio, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezó una jornada más de la campaña 'Limpiemos Nuestro Edomex', en el Lago de San Antonio, donde se logró retirar tres toneladas

"Agradezco mucho a nuestros presidentes municipales, muchas gracias por la disposición que tienen, porque a veces uno puede tener la idea, pero si no hay esa disposición o no hay esa suma de esfuerzos es muy complicado", expresó durante las actividades del sábado 25 de octubre.

Al participar en los trabajos de limpieza, la maestra Delfina destacó que con estas acciones coordinadas entre autoridades de los tres órdenes de gobierno, se previenen inundaciones y se rescatan las áreas verdes del Estado de México.

"Cuando se hace trabajo en equipo se logran muy buenos resultados, lo vimos por ejemplo en la Presa los Cuartos que estaba, de verdad, muy dañada. En la Presa el Ángulo con las acciones que se realizaron previas, permitieron que no hubiera desbordamientos como en otros años", indicó la Gobernadora Delfina Gómez.

En la jornada de limpieza del Lago San Antonio los más de 500 participantes lograron retirar basura y escombro con apoyo de bieldos, rastri-



llos, palas y una retroexcavadora.

Con la iniciativa se ha logrado retirar del Estado de México más de mil 800 toneladas de basura y 15 mil llantas de calles, ríos y cárcamos como parte de la campaña 'Limpiemos Nuestro Edomex' que inició en septiembre de 2024, a través de la cual se realizan diversas jornadas de trabajo encabezadas por la gobernadora Del-

La gobernadora Delfina Gómez agradeció la participación de servidoras públicas estatales, personal de los municipios de Calimaya, Mexicaltzingo y San Antonio La Isla, así como integrantes del ejército mexicano y servicio militar.

Acompañaron a la Gobernadora en esta jornada Cristóbal Castañeda Camarillo, Secretario de Seguridad; General de Brigada Armando López Esquivel, Comandante de la 22/a Zona Militar; Maricela López Urbina, Secretaria Técnica de la Mesa de Paz; Alma Tapia Maya, Directora General de Cepanaf; Celeste Ramírez Hernández, Vocera de la Gubernatura del EdoMéx; los Presidentes municipales de San Antonio La Isla, Mexicaltzingo y Calimaya, Alejandra Castro Nava, Ariadne Saray Benítez Espinoza y Omar Guillermo Sánchez Velázquez, respectivamente



n Chalco, Estado de México, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inauguró un nuevo plantel de la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC), con lo que se hace realidad el derecho a la educación de las y los jóvenes mexiquenses.

"Son tres cosas las que celebramos el día de hoy: Uno, el derecho a la educación; dos, el derecho al bienestar de todos los que viven en el oriente del Estado de México; y tres, celebramos a las grandes mujeres que han formado nuestra patria, entre ellas a Rosario Castellanos", aseveró.

Expuso que el nuevo plantel de la UNRC funcionará a través de un modelo híbrido: mil estudiantes asistirán de manera presencial y 4 mil a distancia. Recordó que la meta de su gobierno es generar 350 mil espacios nuevos de educación superior, a través de la UNRC, de las Universidades para el Bienestar Benito Juárez García, del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y del Tecnológico Nacional de México (TecNM).

Agregó que la inauguración de este plantel forma parte del Plan Integral de la Zona Oriente del Estado de México, que contempla garantizar el acceso a todos los servicios públicos en 10 municipios mexiquenses: Chalco, Chi-

Sheinbaum inaugura el plantel Chalco de la UNRC



coloapan, Ecatepec, Ixtapaluca, La Paz, Nezahualcóyotl, Texcoco, Tlalnepantla y Valle de Chalco, para el beneficio de 10 mil millones de personas.

Con la presencia de Gabriel Guerra Castellanos, hijo de Rosario Castellanos, la Jefa del Poder Ejecutivo Federal recordó que poner el nombre de esta maestra y defensora de la educación pública para las niñas en la institución de Educación Superior tiene el objetivo de reivindicar a todas las mujeres que a lo largo de la historia de México han construido a la patria.

El secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, destacó la visión de la Presidenta para garantizar el acceso a la educación como eje de la Cuarta Transformación, con más de 5.6 millones de estudiantes de secundaria que

ya reciben la Beca Rita Cetina y la construcción de 20 nuevas preparatorias en todo el país.

La secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez, recordó que la Universidad Rosario Castellanos nació desde que la Presidenta era Jefa de Gobierno en la Ciudad de México y ahora es una institución nacional que tiene como meta construir un campus por cada entidad federativa.

Agregó que actualmente cuenta con 22 licenciaturas y 15 posgrados que atienden la demanda educativa de las y los jóvenes, pero también introduce nuevas carreras para cubrir las necesidades profesionales del país.

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, destacó la energía de la Presidenta de México, quien además de encabezar la entrega de esta nueva universidad, supervisó obras del Mexibús, entregó tarjetas para la Pensión Mujeres Bienestar a más de mil mujeres de Chicoloapan y se va a reunir con las y los alcaldes de los 10 municipios del oriente de la entidad.

(Foto: Especial Portal)

Termina Feria del Libro en C. U. de la UAEM en Chalco

on el propósito de fortalecer el desarrollo cultural de la comunidad auriverde, el Centro Universitario Valle de Chalco de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) y el Grupo Cultural Jolgorio A.C. llevaron a cabo la Feria del Libro 2025, un espacio de encuentro entre la academia, la literatura y el arte.

El evento reunió a libreros independientes, escritores, editoriales, estudiantado de preparatoria y artistas de la región, además de personal académico y alumnado del propio campus de la Autónoma mexiquense, con el objetivo de difundir trabajos, investigaciones y talento universitario.

Éntre las actividades desarrolladas en la explanada del campus destacaron las presentaciones de las obras Nezayork, de Sergio García Díaz; el poemario Loca la razón, de Jaqueline Padilla Uribe, y la novela gráfica El descubrimiento de los de abajo de Mariano Azuela, de Juan Pablo García Vallejo. También se compartieron los libros Tomás en bicicleta, de Noemí Luna García; El sol desde el ombligo del mundo, elaborado por estudiantes del CECYTEM

II Valle de Chalco, y El retumbar de mis pasos y otros cuentos, de Juan Manuel Dávila Tejeda.

La jornada literaria se complementó con conciertos musicales a cargo de Cochenne Jazz y Hanna Vega, además de conferencias especializadas como 'Opciones de publicación de investigaciones científicas', por Magally Martínez Reyes; 'Diseño y etapas clave en la edición de los libros de texto', por Lucila Herrera Reyes, y 'Las revistas universitarias: un espacio para la divulgación', por Nidia López Lira.

Durante la Feria, el estudiantado auriverde tuvo la oportunidad de acercarse al Fondo Editorial de la UAEMex, conocer los trabajos producidos por su comunidad académica y establecer contacto con editoriales y escritores, abriendo así caminos para la publicación de proyectos propios.

Con iniciativas como esta, la Máxima Casa de Estudios mexiquense reafirma su compromiso con el fomento a la lectura y la difusión del conocimiento, pilares fundamentales para el desarrollo integral de su comunidad universitaria.

(Foto: Especial Portal)

Ya en acción 23º Festival de las Almas en V. de Bravo

l gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Cultura y Turismo, inició con éxito el Vigésimo Tercer Festival de las Almas 2025, que reúne en el pueblo mágico de Valle de Bravo lo mejor de la música, danza y arte para el deleite de las y los mexiquenses.

Durante la ceremonia inaugural, Nelly Carrasco Godínez, Secretaria de Cultura y Turismo, en representación de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, destacó que "el Festival de las Almas representa un llamado a la memoria, un eco de nuestros ancestros. Pero, más que eso, es un recordatorio vital de la importancia de volver, de lo cotidiano y distante, a las tradiciones de los pueblos que integran nuestro querido Estado de México".

Posteriormente, en la Alameda Bicentenario 'La Velaria', las y los asistentes disfrutaron del performance del talento de la Secretaría de Cultura y Turismo; enseguida presenciaron un espectáculo de juegos pirotécnicos frente al lago.

Más tarde, el público se dio cita en el Jardín Central, donde Rayito Colombiano ofreció un concierto lleno de ritmo y alegría, interpretando sus grandes éxitos como 'Al despertar' y 'Cicatrices', cerrando con



la canción 'Muchachita', que puso a bailar a más de uno.

Desde el 25 de octubre y hasta el 2 de noviembre, se contempla una programación que incluye, danza, teatro, talleres, cine y el tradicional desfile 'CatrinValle', así como los conciertos de Congal Tijuana, Aleks Syntek, Inspector, Motel, entre otros.

El Festival de las Almas reafirma su compromiso con el fortalecimiento de la identidad mexiquense y con la promoción del arte y la cultura en el Estado de México.

El programa completo puede consultarse en las redes sociales oficiales de la Secretaría de Cultura y Turismo del Estado de México, en Facebook, X e Instagram como @ CulturaEdomex.

En el evento estuvieron presentes la Secretaria de Salud del Estado de México, Macarena Montoya Olvera; el Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Poder Judicial del Estado de México, Héctor Macedo García, así como diputadas y diputados federales y locales.

(Foto: Especial Portal)



los 23 años, Jaziel Romero ya había sido coordinador de una carrera universitaria en Monterrey y fundado su propio estudio de diseño con proyección internacional. Pero su historia va más allá del éxito temprano: es un testimonio de cómo el diseño industrial puede convertirse en una herramienta de transformación social, cultural y personal.

Egresado de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), estudió Diseño Industrial en la Facultad de Arquitectura y Diseño entre 2015 y 2020, una etapa marcada por la pandemia, que interrumpió abruptamente su formación. Aun así, Jaziel recuerda ese periodo con afecto, especialmente por el papel que jugaron sus docentes y compañeros.

"En la facultad tuve profesores que hoy son mis amigos, que nos enseñaron a pensar sin limitaciones y a creer en nuestras ideas", com-

Desde entonces, su trayectoria ha estado guiada por la experimentación constante con materiales y la fusión entre el diseño contemporáneo y los saberes tradicionales. Maderas con curvas imposibles, vidrio que sostiene mármol: su estudio, Iazo Romero Mexican Exclusive Design, se ha consolidado como un

Jaziel, un ingeniero de UAEM con éxito internacional que estudió en medio de la pandemia

espacio de innovación creativa y colaboración transdisciplinaria.

Además del diseño de interiores, construcción y piezas coleccionables, Jaziel impulsa proyectos de vinculación con artesanos de todo el país (desde Michoacán y el Estado de México hasta Nuevo León) a través de modelos de trabajo colaborativo y justo, con impacto inter-

Su enfoque busca no solo preservar técnicas ancestrales, sino también expandirlas mediante el diálogo con nuevas tecnologías y mercados.

El trabajo de Jaziel Romero ha llegado a escenarios como Wanted Design, en Nueva York; Salone Satellite, en Milán; Design Week, en México, y exposiciones en Inglaterra, Taiwán y Colombia; sin embar-



go, para Jaziel el verdadero valor no está en la vitrina, sino en el proceso.

'Yo quería llegar a esas ferias, pero cuando lo logré, me di cuenta de que lo valioso era compartir. El diseño no tiene sentido si no se comparte con quienes vienen detrás o con quienes no están en el diseño", reflexionó.

Además de crear, Jaziel también enseña. Imparte conferencias, talleres y charlas en universidades, convencido de que el conocimiento debe circular. Su mensaje es claro: no hay contexto que limite el talento, si se trabaja con intuición, curiosidad y propósito.

"El verdadero éxito no se mide por exposiciones ni reconocimientos, sino por el impacto que las ideas pueden tener en otros", ase-

Con una visión sólida y una pasión inquebrantable, Jaziel Romero representa a una nueva generación de diseñadores mexicanos: creadores sin fronteras que apuestan por la colaboración y que entienden el diseño no solo como una disciplina estética, sino como una forma de

"Si cabe en tu cabeza, cabe en tus planes. Confía en tu intuición. Haz lo mejor con lo que tienes", concluyó Jaziel Romero.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



ESPECIALIDADES

Ginecología Lunes a viernes © 8 a 16 h

Otorrinolaringología Lunes a viernes ₾8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica Lunes a viernes (L) 8 a 19 h

(9 a 12 h

Educación Especial (13 a 20 h

Psicología clínica infantil Lunes a jueves

(7 a 17 h (7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil Lunes a viernes (L) 13 a 20 h

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición Lunes a viernes (8 a 19 h

Odontología Básica

(8 a 14:30 h

Terapia Física Lunes a viernes

(9 a 13 h

Terapia Ocupacional

Lunes y martes Miércoles, jueves

(14 a 19 h

Acupuntura Lunes a viernes

(8 a 15 h

Enfermería

Lunes a viernes (L) 8 a 20 h Sábados

(9 a 13 h

Gerontología Lunes a viernes (8 a 16 h

Medicina General

Laboratorio de Análisis Clínicos

Lunes a viernes

(toma de muestra)

Lunes a viernes (8 a 20 h Sábados

(9 a 13 h

(8 a 10 h

Laboratorio de Biología Molecular

LABORATORIOS

• PCR COVID

PCR COVID-Influenza

Prueba rápida COVID - Influenza

PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes 7:30 a 19 h Sábado

(L) 8:30 a 13 h

AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea Lunes a viernes (8:30 a 19 h

Mastografía Lunes a viernes (-) 9 a 17 h

Audiometría Lunes a viernes (8 a 16 h

Rayos X Lunes a viernes (9 a 17 h

Electrocardiografía Lunes a viernes (8 a 19 h

SEV Agenda en:

citascms.uaemex.mx



722 212 80 27 722 219 41 22 Exts. 118 o 140